

AUROCHS



Illustration Feldrik Rivat

Nom latin : *Bos primigenius*

Famille : Bovidés

Description physique : L'aurochs se caractérise par une allure élancée, un port de tête haut, une ligne du dos rectiligne, une croupe droite ou légèrement tombante, des cornes puissantes, pointues et à section circulaire, un garrot à forte musculature, un corps massif mais haut sur pattes avec l'avant-train plus fort que l'arrière-train, un pelage court et ras plus épais en hiver. Les mâles pouvaient atteindre 2,20 m au garrot et pesaient jusqu'à 2 tonnes. Les femelles étaient beaucoup plus petites et pesaient beaucoup moins.

Alimentation : C'est un herbivore qui s'alimente d'herbes et de graminées essentiellement.

Date d'apparition et de disparition : Espèce eurasiatique connue au Maghreb depuis le Pléistocène moyen. Il est apparu en Inde au Pléistocène inférieur et s'est répandu à travers l'Eurasie et l'Afrique du Nord avec des variantes marquées. Il se manifeste en Europe occidentale à partir du Pléistocène moyen (durant la zone 20) et surtout aux époques de réchauffement. Il présente une extension maximale à l'Holocène et la fréquence de ses restes est importante. Il ne dépasse pas le 60° de latitude Nord. Son extinction est principalement liée à l'action de l'Homme moderne.

Répartition géographique : L'aurochs a fréquenté les continents asiatique, européen et africain.

Habitat / comportement : Il fréquentait divers milieux : forêts claires, prairies arbustives, terrains plats et durs en bordure d'eau. Il vivait dans les régions à climat tempéré et humide.

Descendant / parent proche : Le bœuf domestique lui a succédé.

Comment le sait-on ? L'aurochs est aujourd'hui une espèce éteinte, sans doute à cause des hommes, qui l'ont intensément utilisé et chassé. Les derniers aurochs disparaissent en Pologne et en Lituanie au début du XVIIème siècle.